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  中元節是華人重要的傳統節慶之一，在每

年的農曆七月十五日，台灣與香港都會有熱

鬧的慶祝活動。 

  農曆七月是俗稱的「鬼月」，人們相信陰

間的鬼門關大開，各種鬼魂變得非常的活

躍。所以從初一開始，人們就會用心的準備

中元節的慶典活動，以取悅於陰間的鬼魂。

同時，也藉此表達對於自己祖先的崇敬。  

  在這節慶期間，信眾會燒紙錢以及用紙糊

成的各種冥器，讓祖先們可以帶去陰間享用。各種飯菜飲料也會放在門外供養路過的鬼魂，

令他們開心，以期能帶來好運；並且點亮蠟燭與燈籠，以引導祖先回家。此外，還有舞龍和

舞獅，配合熱鬧的鼓聲以嚇跑飢魂餓鬼。同時，也有許多傳統戲劇的演出。不過，通常第一

排座位是沒有人坐的，因為這是特地保留給鬼魂們的。 

  中元節的習俗由來已久，道教和佛教的信徒們實行了二千年。他們的信仰導致了節慶期間

有許多的禁忌： 

• 天黑以後不能掃除燒過的紙錢灰燼，以免攪擾了鬼魂。 

• 外門不能打開，因為會引進不速之客或有害的鬼魂。  

• 不要拍照，因為可能會將鬼魂的影子攝入。 

• 要避免游泳，並躲開樹叢，因為可能會有鬼魂在裡面躲藏。 

• 衣服不能掛在外面晾乾，因為會被鬼魂穿過，而留下了邪氣。 

 

      中 元 節  

     2018年第四學期開學通知     

第四學期將於10月20日開課。因為天氣開始熱了，大家要記住用防曬油和多喝水，

祝大家有個平安愉快的假期！ 
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 六年級自我介紹(甲)  

姓名：我叫李燕貞。 

愛好：看書、看電視、打羽毛球和跟朋友

聊天。 

為何學習中文：我學習中文的原因是因為

中文很有趣，而且學習中文有很多利益，

例如可以跟許多人溝通。 

姓名：陳寶儀 

愛好：我的愛好是：畫畫、看動漫和漫畫。 

為何學習中文：我學習中文的原因是因為中

文對我的將來很有利益。 

夢想：我的夢想是個秘密。  

姓名：章美珍 

愛好：看電視。 

為何學習中文：因為爸爸媽媽認為

中文溝通的重要性很大。 

夢想：做個商人。 

姓名：李建豪 

愛好：看電視。 

為何學習中文：因為父母要我學習中

文。 

夢想：開發自己的電腦遊戲。 
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六年級自我介紹(乙) 

 

姓名：李燕秋 

愛好：睡覺、聽音樂 

為何學習中文：媽媽要我學習中文。 

夢想：當個會計師。  

姓名：章金香 

愛好：我喜歡運動。 

為何學習中文：我學習中文是因為父

母認為中文很有用。 

姓名：周嘉康 

愛好：我喜歡打排球和跑步。 

為何學習中文：我學習中文的原因是因

為我是華人。 

夢想：我的夢想是做一個有很多錢的

人，因為將來可以幫助別人。 

姓名：周淑杏 

愛好：我的愛好是打網球和看書 

為何學習中文：我學習中文是因為我的

父母要我能跟家人說中文。 

夢想：我的夢想是當醫生。 
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 虎式家庭管教─現代教養孩子的方式  鍾克強 

亞裔學生的學業和音樂成績往往比其他的學生更好，是一項人們普遍熟知的典型。這是否歸因於

一個所謂的“老虎式”的家庭管教的現象。 

  耶魯大學的法學院教授蔡美兒（Amy Chua）在她的《虎媽的戰歌》一書中，首先標示出該種

教育方式。 她談到了自己的華人背景怎麼影響到了她對兩個女兒的教育方式，同時也比較了亞洲

式教育與美式教育的差別。她説虎媽教育是一項採取高壓與嚴格控制的管教方式：不讓孩子看電

視、玩電腦遊戲，甚至不准跟朋友交往；並且要求孩子們的學業成績至少要得到 A。她認為這種教

育方式是促成她的孩子在學業和音樂方面有所成就的原因，而且這種現象在一般的亞洲人家庭可以

普遍見到。                                                                                                                        

  老虎式的家庭管教比其他的方式更傾向於控制孩子，以及關

注於他們所犯的錯誤。這些家長較少注重於孩子的成就面，反

而專注於孩子的錯誤。雖然有研究證明該方式能讓孩子取得更

好的學習成績，但是它也能導致孩子的情緒掌控能力失調，例

如抑鬱症和焦慮症。  

父母的管教方式植基於文化，而且通常很難改變。不過，如果

可以把一些不同的管教方式整合起來的話，便能造就知書達

理、有所成就的孩子。比方說，使用柔性的和理性的方法來管

教，並且在適當的時候讓孩子獨立做主。不要過度的控制，而

仍然高度的參與孩子的學習，將會使他們變得獨立自主，並且在學業和人格方面能健全的發展。 

 父親節卡 詹琇雲 

九月二日 天氣晴 

 

今天是父親節。 

 

我想要跟爸爸說謝謝您的辛苦。您很強壯、可以保

護我。您很辛苦賺錢給我們買食物吃。我愛您，希

望您父親節快樂。 

 

詹琇雲敬上 



 越南 (上) 陳佩瑩 
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越南簡介 

越南曾經是法國的殖民地，所以法國文化在越

南處處可見到，例如他們的咖啡和法式棍狀麵

包。但是越南也受到中華文化相當的影響，所以

很多寺廟和祠堂都有著漢字的題詞或匾額。此

外，滿州人的旗袍在傳入了越南之後，演變成了

越南的國服奧黛（Ao Dai）。越南和中國不但文

化和習俗很相似，而且還是山水相連呢！ 

氣候 

越南的南部是熱帶氣候，旱季和雨季分得很明顯。每年的雨季為十一月到十二月份，旱季則為一

月到九月份。年平均溫度是攝氏 28 度。越南的北部有較為分明的四季，這裡的氣候和中國的廣西

比較接近；冬天的時候很冷，夏天會很熱。越南

的中部每年的六到七月份會有颱風侵襲。  

為什麼要去越南旅行？ 

越南是一個地域狹長，海岸線超長的國家。這

裡的旅游資源豐富，而且是東南亞很出名的潛水

聖地。她擁有世界上最美的海灘，還有又便宜又

豐富的熱帶水果。不管是什麼年齡層的人來到了

越南，都可以找到非常有意思的游樂項目。 

去越南到底該怎麼玩兒？ 

以我們有限的假期，要如何規劃越南的旅游行程呢？我可以介紹以下四個路線： 

1. 北部路線：河內、下龍灣、寧平、沙巴 

2. 中部路線：順化、峴港、會安、美山 

3. 南部路線：芽莊、大叻、美奈、胡志明市 

4. 海島路線：昆島、富國島 

 

在下一期的校刊裏，我們會介紹北部線路的特

色和亮點，敬請期待! 
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 電影「赤壁」觀後感 六年級 

故事情節簡介： 

周瑜和曹操會戰在即。諸葛亮了解周瑜的弓箭不足，所以提議：

「把草人放上船,接近曹操的水寨，然後打戰鼓。因為當晚會有大霧，

所以曹操的士兵不會知道是草人。」果然曹操一聽到戰鼓，就命令士兵

射箭。結果，他們射了十萬枝箭，全數都射在草人上。周瑜便有了十萬

枝箭可用。接著，諸葛亮需要東南風以便進行火攻，但是當時還是冬

天，所以要等到午夜子時才會轉風向。還好周瑜的夫人前去找曹橾，讓

曹操喝了毒茶。曹操頭昏，才拖延了時間，直到東南風開始颳起。  

喜歡的原因： 

我喜歡這部電影裡的胖豬和叔材的友誼，尤其是在戰爭期間，雖是

各為敵對的一方，但他們還是好朋友，非常的難能可貴。 

不喜歡的因素： 

我不喜歡故事的結局，因為叔材死了。我希望他能活著，讓他吃到想吃的一頓飯。 

推薦的理由： 

我會推薦這部電影給大家是因為有歷史教育的意義。大家可以學到關於三國的歷史，以及諸葛

亮的神機策略 。   

-章金香 

故事情節簡介： 

周瑜和曹操雙方積極備戰。諸葛亮要幫助周瑜準備十萬支箭。他預測會有一場大霧，所以叫人

用乾草造草人，然後把它們放在船上。曹操的軍隊看到以為是敵人來襲，所以就把箭射向諸葛亮的

船隻。結果，諸葛亮得到了十萬支箭，交給了周瑜運用。周瑜還需要東南風來幫助他擊敗曹操。但

是，東南風需要等到午夜子時才會颳起。於是周瑜的妻子前去曹操的營寨，在茶裡放了毒，讓曹操

喝下，因為她想拖時間，等東南風吹起。最後，周瑜擊敗了曹操，但是並沒有殺了他。 

喜歡的原因： 

我喜歡這部電影，是因為故事裏有很多的決策思想，而且都很有趣。 

我不喜歡的因素： 

我不喜歡這個故事的結局，並且覺得這部電影有很多的暴力。 

推薦的理由： 

我會建議大家看這部電影，因為有很多的謀略計劃，所以對想要做一個戰略家的人會很有用。 

-周淑杏 

趣味事情 

儘管中國的幅員橫跨了五個時區，但是全國統一使用一個時區，也就是以北

京時區為標準。所以，在中國的某些地區要在上午十點才會見到日出。 
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學生意見討論:學生應該不應該上補習班？      

應該      

雖然很多學生並不認同，上補習班有會很多的

好處。其實，巳經有不少人證明，上補習班確實

有許多利益，因為補習提高了他們的學業成績，

進而增進日後找工作的機會。 

  補習可以改善學生的學習效果和他們學習的態

度。學生上補習班不僅會保持他們的學業進步，

而且能增加他們對於學習的自信心，這是因為學

生在補習的時候，是不斷地在復習課業。 

  很多上補習班的學生學業都有好轉。他們發覺

到上了補習班以後，大半考試會獲得超常高分。

因而，上補習班的學生通常也是一位樂意上補習

班的學生。 

  我也是一位上補習班的學生，每個星期六去補

習班補習數學。在上課的時候，老師教了我很多

解答問題的方法，讓我明白了學習的技巧。因

此，也建立了我的自信心。 

  總之，學生應該上補習班，因為進補習班會得

到很多的利益，例如可以改善他們的學業，以及

學習的態度。 

        -章美珍 

 

 

      

不應該  

有很多父母都說，給孩子上補習班是他們最

好的選擇。雖然上補習班有很多的利益，但是

對學生也有不少的壞處。 

  第一，學生已經有很多的課業要做，上補習

班會增加更多的壓力。多數時候，補習班並没

有輔導學生目前的功課，而是教授進階的課

程。所以有很多父母認為，補習班是在幫助孩

子們的學業，但是他們不知道，孩子們其實並

没有得到他們所需要的幫助。 

  第二，現在的學生都認為上補習班是很浪費

時間的，因為他們可以利用這個時間去做別的

事情，比如自修功課可以無師自通。此外，還

有很多的學生因為要上補習班，以致無法參加

課外活動，這反而影響了操行成績，以及拿獎

學金的機會。身為一個學生我深深地瞭解，上

補習班和要做完學校的功課常常會有衝突。例

如我週末的時間一半是在上補習班，所以遇到

考試的時候，只有很少的時間去復習功課。 

  第三，補習班老師教導的方法跟日常學校老

師的教法很不同，所以常把學生搞得很迷惑。

而補習班的教學品質也跟日常學校的很不一

樣，因為器材（比如科學實驗和軟件等等）有

所不同，於是就讓學生更加的迷糊。 

  總之，上補習班有很多的壞處，包括了給學

生增加壓力、補習班和學校的差異，而且補習

班的費用也很貴。這些都是我為什麼強烈反對

學生上補習班的原因。 

-李燕貞 
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陳佩瑩 陳佩環        

鍾克強 陳嘉慧    

楊彩雲 楊庭志 

編輯小組 

圈出兩張圖片的不同處 
成語猜一猜： 

（一） （二） 

（三） （四） 

成語上一期答案： 

(一)一石二鳥 (二)大同小異   

(三)七上八下 (四)聲東擊西   

                貓先生的奇遇     陳寶儀 

  從前有一隻很文雅的貓，牠叫做貓先生。牠老穿著一件黑色的大禮服和黑色的領結。 

  有一天，貓先生去了一家很文雅的飯店點了菜。牠叫了一條很文雅的魚來吃。當牠看見點來

的魚是會忽閃的，於是等不及，就咬了一口。等牠吃下了魚之後，牠好像去到了別的天地！  

  貓先生四處參觀，看了飛魚和河流裏的新鮮牛奶。牠也見了羽毛雲、貓薄荷土地和太陽播送

的紅激光。最好的就是這個天地裏沒有黃瓜(貓先生不喜歡吃黃瓜) ！貓先生走來走去，看到

一片貓毛皮，上面寫著「禁止」的標語。貓先生不怎麼識字，所以不理會，進去了森林。  

  沒想到，貓先生掉進了一個貓毛陷阱，落在一個水池裏⋯淹死了。 


